

levai donc la peau, et je désarticulai les doigts ; la main était considérablement tuméfiée et sensible.

La santé générale du malade était assez bonne ; il avait peu de fièvre, son appétit était assez bon, et ses souffrances assez légères ; il n'avait eu besoin d'aucun calmant, même pour dormir. Il continua dans cet état jusqu'au 13^{ème}. jour ; comme la plaie avait bonne apparence, et que tout allait bien, je m'absentai pour deux jours. A mon retour, je fus des plus surpris du changement qui était survenu. Mon malade avait les mâchoirs serrés, le cou roide, la tête rejetée en arrière ; c'était avec difficulté qu'on pouvait l'asseoir et le tenir dans cette position. Il ne pouvait pas manger et ne dormait plus ; il avait des soubresauts douloureux, surtout dans son bras malade ; ces symtômes avaient commencé l'avant veille et s'aggravait comme on le voit, rapidement. J'avais donc à combattre maintenant une maladie des plus graves, le tétanos traumatique. Je me rappelai que le Bromure de Potassium avait été donné avec succès dans un ou plusieurs cas semblables. Je résolus donc d'employer ce remède immédiatement.

Je prescrivis gr. X de Brom. de Pot. toutes les deux heures, jusqu'à ce qu'un mieux sensible se fit sentir. Le malade dormit assez bien cette nuit-là ; et à son réveil il se sentit soulagé. Je continuai le remède à la même dose, mais le lendemain les symtômes parurent s'aggraver. J'augmentai la dose alors à 20 grs. toutes les deux heures. Le résultat fut des plus satisfaisants ; le malade dormit d'un bon sommeil presque toute la nuit, et le lendemain il se trouva beaucoup mieux. Je continuai néanmoins le remède à la même dose, éloignant ou rapprochant les intervalles, selon que les symtômes diminuaient ou augmentaient. Au bout de quelques jours le jeune homme put manger avec assez d'aisance, et se tenir assis sur son lit. Aujourd'hui, 15 octobre tous les symtômes de sa maladie sont pour ainsi dire disparus ; il a un très bon appétit, ses forces reviennent, et sa plaie est en grande partie cicatrisée ; il ne prend maintenant du Brom. de Pot. que de